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Protokoll der Gesamt-AStA-
Sitzung (GAS) vom 27.08.2019 
 

Anwesende 
Vorsitz ___________________________________________________ Nathaly Kurtz, Sander Hartkamp 
Finanzreferat  ___________________________________________________________  Jonas Arruda 
Referat für HoPO/Außenvernetz/HK  ___________________________________  Tobias Eisenach, Otis 
Sozialreferat  __________________________________________________________ Rebekka Atakan 
Fachschaftenreferat  __________________________________________________________________  
Kulturreferat  _________________________________________________________  Max-Christian Mai 
Referat für Ökologie  __________________________________________________________________  
Referat für Politische Bildung  _________________________________ Stefan Schröder, Anton Berstein 
IT-Referat  ____________________________________________________________ Matthias Hippold 
Referat für Öffentlichkeit  _______________________________________________________________  
Frauen- und Gleichstellungsreferat  ______________________________________ Benedikt Bonkhofer 
Referat für Internationale Studierende  __________________________________  Shayan Shahpasand 
LBST*-Referat  ___________________________________________________________ Alex Münster 
Sportreferat  _________________________________________________________________________  
FW  __________________________________________________________________  Clemens Uhing 
§ 25 HWVO _________________________________________________________________________  
Projektstellen  _______________________________________________________________________  
Weitere Gremien und Gäste  ____________________________________________________________  

1. Begrüßung 
Nathaly eröffnet die Sitzung um 18:14 Uhr. 

2. Wahl der Sitzungsleitung 
 Nathaly wird zur Sitzungsleiterin gewählt. 

3. Wahl der Protokollantin 
Rebekka ausnahmsweise Protokollführer*in. 

4. Vorstellung neuer Mitarbeiterinnen 
Für das Referat für Hochschulpolitik wird Otis vorgeschlagen. Ab Oktober studiert er im 3. Semester Politik 

und Gesellschaft, ist für Bereich Kommunalpolitik zuständig. Es gibt keine Fragen. Er wird einstimmig in 

das Referat für Hochschulpolitik gewählt. 

 

Für das Referat für politische Bildung wird Anton Berstein vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 

5. Berichte aus den Referaten 
Fachschaften 
 
 
 
 

Das Bild kann nicht angezeigt werden.
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Hochschulpolitik/Außenvernetzung 
Erste Veranstaltung für gesellschaft macht geschlecht steht auch schon fest (14.11.): 
„Antifeminismus in der Neuen Rechten“. Veranstaltung mit dem Ökoreferat ist ebenfalls geplant, 
aber Schwierigkeiten einen Raum zu bekommen. Bitte an Vorsitz, sich mit Rektorat 
auseinanderzusetzen. Gewünscht ist HS I. Es kommt keine Rückmeldung von der 
Raumvergabe. 
 
LAT am Donnerstag, 29.08.19 in SLZ Raum 4.001 von 12 bis 18 Uhr. Sollte zweite Koordination 
dort gewählt werden, aber da sich keine Frau gefunden hat bisher, kann dies vermutlich nicht 
geschehen. Haushalt wurde ebenfalls zweimal verschoben, daher hat das LAT bisher keinen 
beschlossenen Haushalt. Wahl der Koordination und Haushaltsbeschluss sollen am Donnerstag 
stattfinden. Aufruf an GAS, beim LAT vorbeizukommen. 
 
Sebastian wurde in fzs-Vorstand gewählt und ist ab September daher nicht mehr HoPo-
Mitarbeiter. 
 
Kontakt mit Initative Cityring: Neues Verkehrskonzept, die Bonn-einwärts fahren, werden über 
Nassestraße geleitet. Nassestraße wird dadurch zur Verkehrsstraße. SP hat sich aufgrund 
negativer Konsequenzen bereits gegen diese Entwicklung ausgesprochen. Frage der Initiative, 
ob AStA bereit ist, Initiative zu unterstützen? Was können wir konkret machen? Flugblätter in 
Verteilung einreichen und Plakate aufhängen wäre eine Möglichkeit. Treffen findet morgen statt. 
Rückmeldung aus dem AStA: Engagement in der Sache gut, die Initiative besteht aber z.T. aus 
schwierigen Gruppen (u.a. City Marketing, die sich für mehr Autos in der Stadt einsetzen). Aber 
Verteilung von Flyern und Plakaten positiv. Anmerkung aus dem HoPo, dass Demo der Initiative 
für den 20.09. geplant ist und diese mit der fridays for future Demo kollidiert. Es soll darauf 
hingewirkt werden, dass die Initiative ihre Demo verschiebt. 
 
Broschüre zu Rechten Strukturen in Bonn wurde neu aufgesetzt und das HoPo und den Vorsitz 
erreichte ein erboster Brief eines Ripuaria-Mitglieds, dessen Verbindung in der Broschüre 
Erwähnung findet. 
 
 
 
LBST* 
Semesterplanung läuft gut. In vergangener Woche 16.8. Spieleabend und diese Woche 
Stammtisch. Kommende Woche am 7.9. FLINT and Friends Jugendfestival, welches das LBST 
Referat unterstützt. Neuer PC vom IT-Referat eingerichtet. Anfragen für Referent*innen für 
Vorträge sind raus. Vortrag für gesellschaft macht geschlecht steht. 
 
 
 
Kultur 
Angefragt, ob sie bei der Eröffnung des Akademischen Jahres helfen möchten, erstes Treffen 
fand bereits statt. Gruppentreffen ist geplant (Kulturgruppen) und Information an die Gruppen 
geht bald raus. Für gesellschaft macht geschlecht wird Veranstaltung zum Thema „Frauen in 
der DJ-Szene“ organisiert werden. Eine DJ aus Österreich wurde angefragt. Zum Kulturticket: 
Alois setzt Vertrag auf mit Literaturhaus. Das Max-Ernst-Museum möchte auch mitmachen, aber 
es steht noch kein Vertragsschluss an und auch im Kontakt mit Arp-Museum in Remagen. Soll 
QR-Code für Kulturticket geben. Genaue Details werden noch mit Theatergemeinde 
besprochen. Kontakt zu AStA in Braunschweig, die ebenfalls Kulturticket haben. Dort wird 
Kulturticket nicht so gut angenommen, aber die Theaterlandschaft dort ist auch nicht 
vergleichbar mit der in Bonn. 
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FW 
Nicht viel zu berichten, gibt keine Printausgabe in den Semesterferien. Nutzen Zeit, um 
Füllartikel zu schreiben, die genutzt werden können, falls in einer Ausgabe noch ein Artikel 
benötigt wird. Sie beteiligen sich an Verteilung. 
 
 
Frauen- und Geschlechtergerechtigkeit 
4x die Woche ist Bibliothek geöffnet. Planungen für das nächste Semester laufen. Beginn mit 
trans-feindlichem Feminismus am 30.10. Vorbereitungen für GMG laufen. 
 
 
Ökologie 
(Entschuldigt) 
 
IT 
Rechner für LBST-Referat gebaut, Semesterplanung läuft. Cryptoparty soll stattfinden. Flyer zur 
Veranstaltung Internetzensur im Iran wird erstellt. Problem mit dem Drucker 
(Farbdrucken/Schwarz-Weiß-Druck spinnt manchmal). Öff mal ans IT-Referat getreten, ob man 
einen guten Computer für Videoschnitt anschaffen möchte. Rückmeldung von Jonas, dass Geld 
dafür im Haushalt nicht eingeplant. 
 
Politische Bildung 
Zwei Veranstaltungen fix: 17.10. wird Lothar Galow-Bergemann über regressiven 
Antikapitalismus referieren; Anfang Dezember wird Ingo Elbe über Antirassismus als 
Weltanschauung referieren. Für GMG Karin Stögner angeschrieben, keine Rückmeldung seit 2 
Wochen. Kontakt bereits im Frühjahr mit ihr gehabt, Stefan wird ihr nochmal schreiben. Sollte 
sie dann nicht antworten, wird es Ausweichveranstaltung geben. Haben schon Ideen für 
alternative Vorträge. 
 
 
Sozial 
Man ist mit den Planungen des Armutskongresses beschäftigt. Der Arbeiterkind e.V. wird sich 
am Podium beteiligen. Außerdem wurde das Malteserkrankenhaus Köln und Siegen angefragt 
für gesundheitliche Auswirkungen von Armut sowie die Psychologische Beratung des 
Studierendenwerks für psychische Auswirkungen von Armut. 
 
Die psychosoziale Beratung fragt, ob es die Möglichkeit gibt, Gruppenberatungen 
durchzuführen. 
→ Anmerkung Internationale Referat: No Worry Selbsthilfegruppe für internationale 
Studierende; ansonsten Zimmer 1 Montags oder Freitags nach 16 Uhr. 
 
Am 4.11. soll eventuell ein Mediationsworkshop für Studierende stattfinden, der von der BOCKS 
organisiert wird. Er soll von zwei Referentinnen des Mediationsinstituts ecom durchgeführt 
werden und in der ESG stattfinden. 
 
Frage ob Räumlichkeiten des AStA für Arbeiterkind e.V. für Beratung zur Verfügung gestellt 
werden können? → Wenn kein PC gebraucht wird Zimmer 2, ansonsten Zimmer 8 oder Zimmer 
15. 
 
Rebekka ist in der 2. und 3. Septemberwoche im Urlaub und wird daher nicht zur GAS kommen. 
Außerdem hat sie im nächsten Semester zeitgleich zur GAS ein Seminar und wird sich daher 
um eine Vertretung für die GAS kümmern. 
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Öffentlichkeit 
 
 
 
Finanz 
Das neue Semester beginnt und die Mitarbeiter*innen der Referate sollen ihre 
Studienbescheinigungen an Jonas schicken. 
 
 
Sport 
 
 
 
Internationale Studierende 
Planung first steps Veranstaltung für internationale Studierenden, gemeinsam mit CHG, KHG 
und Stadt Bonn und international Office. Sprachcafé ist umgezogen in International Club. 
Übermorgen DAAD-Workshop zu iranischem und afghanischem Schulsystem geht und dem 
Weg an eine deutsche Uni. 
 
 
 

6. Berichte aus dem Vorsitz 
Letzte Woche wurden im Studierendenparlament der Semesterticketvertrag und 

Kooperationsvertrag mit Studierendenwerk zu Übergangskrediten für Erstsemesterstudierende 

wurden abgestimmt und bestätigt. 

Treffen mit Katja Dörner (grüne Bundestagsabgeordnete) über unglückliche Verkehrsführung in 

Bonn sowie Ansprüche von Studierenden an die Mobilität in Bonn. 

Rektor-Treffen hatte keine produktiven Ergebnisse. 

Treffen mit Geschäftsführerin des Rektorbüros und Esther aus dem Kulturreferat: am 4.10. findet 

Stadtfest statt und Freitag wird von der Uni gestaltet. Der AStA wird einen Stand haben, die 

Vorstellungsvideos aus den Referaten werden gezeigt und Infomaterial ausgegeben. Am 18.10. 

findet die Eröffnung des Akademischen Jahres statt. Der Empfang und der Abend wird vom AStA 

gestaltet und von der Universität finanziert. 

Ersti Welcome ist am 24.10., auf der Bühne sind Kultur-, Sozial- und Frauenreferat. Das ganze 

wird vom AStA-Vorsitz ko-moderiert. 

7. Finanzanträge 
Es liegen keine Finanzanträge vor. 

8. Genehmigung von Protokollen 
Kaum Anmerkungen. 
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Protokoll vom 30.07.19 wird mit den eingetragenen Änderungen einstimmig angenommen. 

Protokoll vom 13.08.19 wird mit den eingetragenen Änderungen einstimmig angenommen. 

9. Verschiedenes 
AStA zieht während des Umbaus der Mensa in das Werner Klett Haus um. Frage, was die 

Referate für Bedürfnisse haben. Erste Begehung ist in ein paar Wochen. 

→ Sozialberatung hat den Wunsch geäußert, jeden Tag von 12 bis 14 Uhr Beratung durch-

zuführen. Aus dem Vorsitz kommt die Rückmeldung, dass die Beratungen schon eingeplant sind. 

→ FW braucht alle 2 Wochen einen Tag einen Arbeitsplatz mit 2 Computern; 1x pro Woche im 

Semester Raum für max. 11 Personen. 

→ Kasse und Finanzen sollen zusammen bleiben. 

 

Im Café unique ist ab sofort Verzehr von selbst mitgebrachten Speisen verboten. Möchte man 

sich dazu positionieren? Vorsitz wird es ansprechen beim Studierendenwerk. 

 

Die Sackkarre des AStA wird vermisst. Max sagt, dass er sie vor kurzem im Querbeet gesehen 

hat. 

10. Schließung der Sitzung 
Nathaly schließt die Sitzung um 19.00 Uhr. 

 
 

 
_______________________________________ 

 
_______________________________________ 

Ort, Datum und Unterschrift der Sitzungsleiterin Ort, Datum und Unterschrift der Protokollantin 
 
 

(Stempel des Vorsitzes) 


